

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

Agentes especiales para toda la República

Para avisos, Juan R. Argüello de Vars

Para suscripciones, Eduardo Bonilla G.

AÑO I

SAN JOSE, SABADO 10 DE JULIO DE 1897.

NUM. 90

LA GIRALDA DE TOMAS SOLEY

Acaba de recibir un completo surtido de mercaderías en general.
El famoso Hennessy en cajas á infinidad de artículos que satisfacen el gusto del consumidor más exigente.
Ventas por mayor y al detall.
Cantina bien surtida.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

—DE—
Luis Arce

Calle Central, Sur, N° 35.—Teléfono N° 94.—Apartado 296.
Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.
" \$ 6-00 docena sin envase.
" BÜRDEOS á 60 cts. botella sin envase
" " \$ 7-00 docena sin envase.
Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida Se sirve á domicilio

Schwartz, Larue & Co. COMERCIANTE

JOSE DURAN DE VARS

Especialidad en útiles de coche, arneses, resortes, ejes, bocinas, etc.
Útiles de toda clase de máquinas, agujas, lanzaderas, careteles, etc.
Papel para entapizar.—Pabito de una, dos y tres hebras.—Herraduras para caballo y buey é infinidad de artículos que ofrecen muy baratos.

Bajos de la Red Telefónica

VINO FRANCÉS

DE SUPERIOR CALIDAD
GARA ZADO PURO
A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE
VENDE FRANCISCO LAPORTE
AL LADO DEL HOTEL FRANCÉS

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.

Ex-cirujano del Hospital Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 á 1 en la Botica Americana, frente á la Iglesia del Carmen. De 1 á 4 en su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de D. Mauro Fernández.

Manuel Echeverría

Abogado y Notario

Ha trasladado su oficina á los bajos de la casa de doña Juana de Echeverría. Avenida Central N 224.

Frente á don Fabián Esquivel.

Desinfectante CAVERT

Guardián de la Higiene indispensable en toda casa.

Unico Agente en Costa Rica.

Benj. E. Piza.

Dr. M. FISCHER CIRUJANO DENTISTA

AMERICAN A.
Frente á la Plaza de Artilleria Antigo despacho de los Doctores Calnek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esa profesión, garantizarlo buen éxito en sus operaciones

— PRECIOS MÓDICOS —

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete á la 7a. Avenida Oeste número 181.

FOTOGRAFIA

—:— DE —:—

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Crayones, Oleas, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnifico gabinete para señoras.

R. CRUZ Y POMBO

Médico y Cirujano

Despacha en su Botica, situada en la calle de la Estación 5ª avenida Este, bajos de la casa de don Florentino Montenegro, frente á la antigua Cabana, hoy La Giralda.

La Botica se encuentra bien surtida y provista en su mayor parte de drogas, sustancias medicinales, especialidades farmacéuticas, accesorios de farmacia, instrumentos de Cirujía de procedencia francesa, todos los cuales acaba de recibir.

Mientras no se pueda conseguir un farmacéutico que preste absoluta confianza en el despacho, el Dr. estará siempre al frente de la Botica.

NUEVA Y ELEGANTE

TIENDA

El 1º del mes entrante abriremos al público josefino una ELEGANTE Y BIEN SURTIDA TIENDA, en donde encontrarán nuestros favorecedores desde la elegante SEDA hasta la humilde MANTA.

Nuestro hermano Manuel se encuentra actualmente en Europa, comprando el precioso surtido que llamará la atención de ricos y pobres. Nuestra tienda tendrá siempre una especialidad en calzado para señoras, hombres y niños.

Si quereis comprar bueno, bonito y barato, esperad al 1º de setiembre

NOTA. — Las existencias de calzado que compramos á la Fábrica Nacional de Calzado, la estamos realizando á precio de costo; no olvidar que nuestro Almacén está situado en la esquina que forman la Avenida y Calle Central, lugar que ocupó "La Mascota."

ROMERO HERMANOS.

ALMACEN FRANCÉS

--- DE EUGENIO LAMICQ ---

ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NORUEGA.

ABARROTES DE TODAS CLASES
UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael C. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos. Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficinas: 7ª Avenida Oeste, n.º 236. Teléfono, n.º 116.—Apartado, n.º 142

Siguen los contrastes.

Decíamos en nuestro editorial de anteayer q' Costa Rica es el país de las antítesis, y mientras más pensamos, nos persuadimos más de lo cierto de nuestra aserción.

En todos los pueblos de la tierra, las clases elevadas de la sociedad, sea por sus talentos, su influencia política, ó su educación son las más ricas y acomodadas. Las gentes de los campos, los labradores y peones que ganan su vida con el sudor de su rostro, y el trabajo diario, son generalmente mucho más pobres que los burgueses, los nobles y las gentes de profesiones liberales que habitan las ciudades. Entre nosotros es todo lo contrario. La abundancia, la riqueza y el bienestar se encuentran en las últimas clases; mientras que la vida angustiada, carcomida por necesidades siempre renacientes, nunca bien llenadas, es lo regular y normal en las familias que aparentan nadar en el confort y disponer de lo superfluo. Esto es de tal modo evidente; que todos nuestros lectores lo ven y lo sienten, porque el espectáculo de la diaria miseria es cierto y desesperante. El lujo desproporcionado á los recursos de q' se dispone, nos ha venido precipitando en ese infierno en cuya comparación es un juguete la creación del Dante.

El corazón se oprime al contemplar esas jóvenes, ataviadas con lujosos trajes, atrofiando sus intestinos con los mortíferos corsés y exhibiendo un sombrero cuyo valor consume el trabajo de una pobre niña en dos meses; esto sólo para no ser menos que las señoritas X. y Z. que son ricas y pueden hacerlo.

¿Y qué diremos de ese pobre padre de familia, pálido,

de triste y angustiada mirada, que para llevar al teatro á los suyos, va á empeñar la sortija que la tierna y desaparecida esposa le dejó como recuerdo? ¿Qué del jovencuelo, que para pagar el alquiler de un caballo ó la recobrada cuenta del zapatero, se vé en la necesidad de vender el reloj que el papá le regaló en su cumpleaños?

Veamos el reverso. Entrad á una de esas casas de un descalzo, en un barrio lejano y apartado de las poblaciones, ó en un pueblecito de humilde apariencia, como Aserri, Desamparados, Atenas etc., observad la fresca y tranquila figura de la dueña de la casa, la risueña y alegre fisonomía de la hija y el reposado y satisfecho talante del jefe de la familia. Allí no se carece de nada; grandes canoas llenas de maíz, frijoles, dulce y detrás de la casa la huerta cubierta de legumbres, ¡qué tiernas y verdes lechugas! como abundan los repollos y las zanahorias! Frente á la casa, dos vacas acaban de ser ordeñadas, y esperan chupando sal, que se les conduzca al potrero, á un lado de la habitación. En el potrero, una hermosa mula, el bayo de la esposa y el retinto de la niña; cuatro hermosos bueyes, rellenos y gordos, esperan la carreta que llevará la leña á vender á la ciudad, y la hora de moler la caña en el trapiche. Los chiquillos un poco panzones por lo mucho que comen, pero sanotes y contentos, los viste la mamá para despacharlos á la escuela pública. En una cierta cajita que se esconde bajo de tierra, en un lugar imposible de ser sospechado, unos cientos de pesos mejicanos, moneditas de oro americano, inglés, y viejas onzas españolas en una red de mecate, y envuelto en una bolsa de caucho los billetes de cien pesos del Banco. En un libro viejo en blanco podeis leer el estado de fortuna de aquel Patán. Tanto que me debe don Fulano. Cuant que le preste á mi patrón. Mil pesos que me redita el doctor fulano etc. más, lo que es un debo, nada porque esos dueños del país y de su fortuna no deben á nadie nada.

¿Qué diferencia con el libro de caja del elegante y nunca bien ponderado caballero don Milcuitas. Abrá-

mos al azar ese cementerio de obligaciones no cumplidas. Haber. Mi sueldo que asciende á \$ 125. Debe. Al doctor Matasiete \$ 200. Al Licenciado Pierdepleitos... \$ 750. Al panadero siete meses á dos reales diarios. Al zapatero perdí la cuenta. Al sastre \$ 300 y un ultimatum de no vestirme más. Al Figaro por tres avisos... perdí la cuenta; pero siguen publicándolos gratis. Al dentista, calzadura de 49 dientes y nueve calzaduras de muelas!!! Santa Bárbara; pongamos fin á esta pesadilla porque arriesgamos á morir impenitentes!!!

Y para remedar á los empresarios de teatro que anuncian la función del día siguiente al final de la del día, tenemos el gusto de ofrecer á nuestros lectores que ya no lo fatigaremos más con los contrastes. En su lugar los escritores, y aun los que no lo son, y leen gratis los diarios en las barberías, los cafés ó las cantinas tendrán para mañana un artículo titulado.

“Cosas buenas que no sirven para nada”

Nota: Por habérsenos traspapelado el artículo *Siguen los contrastes* que publicamos hoy hubimos de invertir el orden publicando en nuestro número de ayer el artículo. *Cosas buenas que no sirven para nada*. De todos modos, el orden de los factores no altera el producto.

LA MEMORIA DE GOBERNACION

VII

Ya en nuestro primer artículo tuvimos el gusto de ocuparnos en lo referente al Registro Público, y como nada podríamos añadir á lo que en aquel trabajo dejamos dicho, pasamos á entretenernos nuevamente con el Registro Central del Estado Civil; en esta ocasión sin correr el riesgo de poner al señor Redactor de “El Figaro” en el peligro, ó en el deber de cortesía de hacer aclaraciones para los tontos de capirote cuya malicia parece no darse por entendida de lo que significa el vocablo *Colaboración*.

Por otra parte, Dios mediante, estamos exentos de hacernos acreedores á resentimientos extraños, toda vez que nuestro compatriota y amigo don Camilo, no llevará á mal, ni á falta de corte-

sía ó de lealtad el que no estemos de acuerdo con algunos de los conceptos de su informe, por encontrarlos, á nuestro ver, faltos de lógica. Y decimos que estamos seguros de no hacernos acreedores á resentimientos extraños, porque tenemos la convicción de que no siendo don Camilo, ni colombiano ni alemán, empeñado en hacer de su profesión ó destino un arte de vivir de gorra,—ó de gorro como algunos periodistas noveles,—está muy lejos de llevar á mal las observaciones que á su informe hagamos. Entiéndase, y entiéndame, señor Redactor; q' no trato en manera alguna de herir el amor propio de los no hijos del país, pues que si algunos de ellos hacen causa común contra el pueblo para explotar su ignorancia y vivir como antes dije, también reconozco que casi todos los europeos y los oriundos de nuestra vecina del sur, viven como Dios manda, del sudor de su frente, con su trabajo honrado, y por lo mismo con ellos no tiene nada que ver el *modus vivendi* de que antes hablé.

Es el caso, que el señor Durán manifiesta que para procurar la mayor “economía de trabajo, el Supremo Gobierno, por indicación de esta oficina, hizo venir del exterior nuevos libros destinados á la inscripción de nacimientos y defunciones, con una buena parte de la leyenda impresa, de manera que un solo escribiente pueda hacer el trabajo que hoy hacen dos.”

El remedio fué bueno, y don Camilo estuvo en lo cierto; pero en lo q' ha dado en la herradura, es en lo que, pocas líneas adelante, manifiesta, á saber: por cuanto el trabajo de certificaciones aumenta, se establezca una tarifa para “las de reconocimiento de hijos naturales para las de emancipaciones y para las ejecutorias de divorcio que se presenten”; y todo porque “ocasionan un verdadero trabajo á la oficina.”

¡Acabáramos! Si el trabajo ocasionado no fuera verdadero sino ficticio, la tarifa propuesta habría pasado por la vergüenza de quedarse entre el tintero.

Y *ainda mais*, en la tarifa soñada por el jefe del Registro del Estado Civil hay una graduación ó clímax peculiar.

Las certificaciones de matrimonios y de reconocimientos de hijos naturales con un valor de dos pesos; las escrituras de emancipación de menores, cuatro; las de ejecutoria de divorcio cinco pesos; sea, á medida que el caso vaya siendo más raro, tanto más valdrá el trabajo. Ergo, por certificar la muerte de un Gobernador, Alcalde ó Juez, diez pesos; por certificar la de un individuo de los supremos poderes, veinte; por certificar la muerte de un Presidente vitalicio cuarenta. Cuando se muera un obispo la certificación valdrá cincuenta pesos. Yo no pierdo la esperanza de ver este arancel mortuario establecido al entrar el siglo XX si la lógica gradual no nos abandona de pronto á entonces. Sería cosa de ver! Los señores médicos en tiempo de epidemia para darse puntos de reposo no le concederían el privilegio de morir más que á los ricos. Por despachar un ricacho al otro mundo en cinco minutos, cien pesos; por dar el pasaporte á un archimillonario en un santiamén, quinientos pesos! Y los pobres?..... se morirían, si señor Redactor, se morirían por..... tontos; quién les manda ser pobres.

Lo que soy yo, si la tarifa propuesta por don Camilo se acepta y se aprueba, juro, á puño cerrado, que jamás me divorciaré, así me vea negro de chiquillos, y en las garras de la suegra más suegra del orbe.

No faltaba más: cinco pesos por la escritura de una ejecución de divorcio. Como si el cambio, el alza de las letras, la crisis económica ó la baja del café, tuvieran que ver cosa alguna con las operaciones del Registro Central del Estado Civil.

No señor: que se hagan venir nuevos formularios para certificaciones “con la leyenda impresa, de manera que un solo escribiente pueda hacer el trabajo que hoy hacen dos.” Y santas pascuas.

CORRESPONDENCIA

El Envenenamiento del Naranjo.

San José, Julio 8 de 1897.

Sr. Redactor de *El Figaro*.

Pte.

Muy señor mío:

De los hechos que el señor

López Cantillo le ha relatado con respecto á la muerte de mi inolvidable madre, unos no son ciertos, otros no se pueden probar y el principal es dudoso.

Así, pues, no es tan fácil asegurar y menos probar hechos como del que se trata.

Si la información seguida ante el alcalde de Grecia hubiera dado pruebas de ser cierto lo que dicho señor afirma, de seguro, el culpable estaría ya castigado.

Veo que en la relación se quiere ocultar á otro curandero cubano, el señor Arrillaga, quien también tomó parte en la curación.

Desde luego no se sabe, ni nadie podía saber, cual de los dos fué el que aplicó los venenos que el señor Cantillo dice produjeron la muerte; ni podría probar que se dieran.

Mi familia y yo estamos convencidos de que si en realidad aplicaron medicamentos venenosos fué con el deseo de salvarla.

Los naranjeños todos culpan al señor Arrillaga y aun mi madre antes de morir dijo, cuando dicho señor la hizo tomar una pocion, que la mataban.

Así, todo queda en la duda y su relación solo ha hecho volver á recordarme la serie de sucesos que tuvieron por fin la muerte de mi madre.

Si esto sirve para aclarar en algo el asunto, bueno, si no, sirva al menos como principio de algunas ideas que pienso emitir en su popular periódico.

De Ud. su atto. S. S.

Francisco-Camacho M.

CABLES

Constantinopla

En el consejo de Ministros que se verificó ayer, se discutieron las demandas de los embajadores, relativas á la frontera turco-griega. El resultado fué desfavorable á la continuación de las negociaciones sobre las bases actuales. La situación es crítica. Las potencias tendrán que hacer concesiones ó tomar medidas para hacer efectivas sus demandas. Se dice que el Gran Visir manifestó al Sultán que jamás firmaría un arreglo basado en las fronteras estratégicas que

propusieron las potencias. Algunos creen que el Gobierno turco ha adoptado la presente actitud con el fin de dar lugar al Sultán de ceder más tarde, lo que podría hacer sacrificando algunos de sus Ministros. Susúrrase ahora que cambios ministeriales están pendientes. El precio de los bonos turcos ha bajado considerablemente.

San Petersburgo.

Dice el "Novoe Vremya" que si Turquía quiere evitar que las potencias adopten medidas rigurosas debe abandonar la política de subterfugios.

Buenos Aires.

El Gobierno de la provincia de Buenos Aires ha arreglado definitivamente con sus acreedores el pago de la deuda externa.

Río Janeiro

Se anuncia que los fanáticos derrotaron las fuerzas del Gobierno. "El Journal", del Brasil anuncia que el tratado comercial celebrado con Chile es inconstitucional, y pide que se le derogue.

Calcuta.

Continúa causando mucha inquietud la actitud de los musulmanes. Susúrrase que ochó mil mahometanos, empleados de las fábricas situadas á lo largo del río Hoogley, se han declarado en huelga y se preparan á bajar á la ciudad con el propósito de reforzar á sus correligionarios amotinados. El Gobierno ha dado orden para que la tropa les interceptara. Los mahometanos de Garden Beach, barrio donde reside la alta sociedad europea, empiezan á mostrar una actitud peligrosa.

París.

Ha muerto Enrique Meilhac, célebre escritor dramático y miembro de la Academia Francesa.

Washington

Se espera que mañana llegará á la votación el proyecto de ley Dingley sobre tarifa.

Roma.

El General Draper, embajador de Estados Unidos y su señora fueron recibidos ayer por la Reina Margarita. Los cruceros americanos San Francisco y Raleigh han recibido orden de trasladarse á Tánger (Marruecos); su misión es la de exigir satisfac-

ción por ultrajes cometidos en la persona de un ciudadano americano; el San Francisco debe llegar hoy y el Raleigh á fines de la semana

Washington

El señor Menúoca, Ministro del Brasil, y su señora é hija partieron ayer con dirección á la isla Block y las Montañas Blancas donde pasarán un mes.

Corfú

Los turcos ocuparon á Kalabaka después de un reñido encuentro con los habitantes. Los acorazados griegos Georgios y Eurolas partieron repentinamente con dirección á Santa María.

Londres

Hoy abrió sus sesiones en el Instituto Imperial, el Congreso Internacional de arquitectos navales y de ingenieros marinos; asistieron todos los delegados incluyendo á algunos de Estados Unidos. El príncipe de Gales acompañado de los duques de Gotorra y de York recibió á los delegados en nombre de la Reina. El discurso inaugural que pronunció Lord Hoptown fué muy aplaudido por los delegados extranjeros.

París.

La destrucción de propiedades en el Sur de Francia, resultado las inundaciones se calcula en 900 millones de francos. El número de víctimas asciende á 300. La moción que se presentó á la cámara autorizando al Gobierno pagar los gastos del viaje del Pre-idente Faure á San Petersburgo pasó en la cámara por un voto de 447 á 29.

Bombay

La plaga de langostas en la India Septentrional amenaza aumentar los sufrimientos causados por la carestía.

El Cabo.

El levantamiento de la tribu Gazalie empieza á tomar un aspecto muy grave. El Gobernador de Mozambique ha tomado el mando de una columna que se ha enviado á sofocar la rebelión.

DE TODO

Excusa.

A nuestro apreciable amigo don Emilio Artavia, suplicamos

se sirva excusarnos por no dar publicidad á las notas que sobre Nicaragua se ha servido enviarnos en nuestro número de hoy por da. á conocer al público algunos datos que sobre el envenamiento del Naranjo se nos han remitido; pero en nuestro número de mañana tendremos mucho gusto con darlas á luz.

Sensible defuncion

En la línea de Limón falleció anteayer por la tarde don Carlos Mayer, honrado comerciante alemán radicado en uno de los puntos de la zona de Limón

Baratillo permanente

Los Señores Aherl & Sonino han dispuesto hacer permanente el baratillo de su importante establecimiento, y no hay que temer que allí se encuentran objetos del más refinado gusto

Enfermo

De algún cuidado, ha permanecido durante varios dias el niño de nuestro buen amigo Francisco Vicente Saenz, afortunadamente se encuentra ya fuera de todo peligro y en vías de convalecencia. Noalegramos.

Telegrama de Limon

Director de El Figaro Este puerto encuéntrase infestado fiebre perniciosa Creofirmemente sea fiebre amarilla importada de Colón.

CORRESPONSAL

Telegrama de Siquirres

Director de EL FIGARO Ayer falleció en esta don Pablo Dyrff honrado agricultor de esta zona á consecuencia de la fiebre perniciosa que domina esta zona.

EL CORRESPONSAL

Regreso.

Por cablegramas recibidos ayer en esta capital se sabe que se embarcó ya en San José de Guatemala de regreso á Costa Rica, nuestro apreciable amigo el tido. don Leonidas Pacheco que de manera tan brillante ha representado á su patria en el Congreso Jurídico Centroamericano.

Exposición Imperial

Anoche fué inaugurado en ese centro de cultura la serie que contiene las vistas de la noble tierra del ilustre manchego, España.

Zarzuela

A fines del presente mes llegará á esta capital la compañía de Zarzuela que dirigen los señores Cuevas y Ugehtti, en la que, según nos informan, figuran artistas de reconocidos méritos. Nos alegramos.

Directorio Profesional

- Abogados**
- Licenciado Virgil Gómez, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 21. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Ramón Bustamante, Abogado y Notario. Despacho en el bufete del licenciado don Ricardo Jiménez. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Doctores Manuel Lequerica y José Francisco Peralta. Abogados y Notarios. Avenida Central, número 224. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Ramón Bustamante. Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Ricardo Jiménez. Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Ramón Loria Iglesias. Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Doctor Gerardo Echeverría. Abogado y Notario. Calle 22, Sur, número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Leandros Pacheco. Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Lic. Manuel Bejarano. Abogado y Notario. Calle 22 Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Jenaro Leiva. Abogado y Notario. Avenida Central, número 216. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Andrés Venegas. Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Licenciado Mauro Fernández. Abogado y Notario. Calle 22 Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Juan B. Mora G. Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 249. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
 - Francisco Vie. Sáenz. Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Ingenieros

- Lesmes Jiménez. Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Virgilio Alvarado. Agrimensor. Ofrece sus servicios al público en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur N° 19.
- Menardo Reyes. Agrimensor Público. ALAJUELA. Oficina en San José, frente á don Arturo Ulloa.

Médicos

- Doctor Carlos Durán. Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Elías Rojas. Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Daniel Núñez. Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctores Calnek y Ulloa. Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Marcos Zúñiga. Médico y Cirujano. Afros de la botica de "La Victoria" lado Sur del Mercado. Horas de consultas de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Rafael Calderón M. Médico y Cirujano. Avenida Central, número 216. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Ros Pochea. Médico y Cirujano. Avenida Oeste, números 169 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Eduardo Uribe. Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Hora de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 2 á 3 p. m.
- Doctor Francisco E. Fonseca. Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Dr. José Varela Zequeira. Médico y Cirujano. Horas de consulta: de 11 a. m. á 4 p. m. en la "Botica Americana," y de 11 á 4 p. m. Calle 22, frente á la Oficina de don Mauro Fernández.

Dentistas

- Doctor Bartolomé Marichal M. Cirujano Dentista. 5ª Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor M. Fischel. Cirujano Dentista, frente á la Plaza de Artillería. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Carlos Peralta. Cirujano dentista. Cartago. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Octavio J. de Silva. Cirujano dentista. 3ª Avenida, Este, en el local que ocupó Morgan. Horas de oficina: de 8 a. m. á 7 p. m.

Sastrerías

- Miguel Velazquez. 5ª Avenida Oeste N. 298
- Alberto Brenes. Calle Central Norte N° 162.

Las personas anémicas y débiles
Encuentran pronto alivio con el
Licor Hierro Quina
BISLERI

Universalmente recomendado por las autoridades médicas europeas, según multitud de certificados. Por su buen sabor, se recomienda á las personas delicadas.

Se vende por mayor y menor En la Botica Francesa, El Imperial Hotel, La Marina, "Las Ciudades de Italia" y La Genovesa.

GRAN RESTAURANTE
PALACIO

El mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio* son los *Koxtails*, *bitters* y demás bebidas preparadas. *Wishskys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

Al Palacio, pues, al Palacio

UN BUEN NEGOCIO

En el alto de la Cuesta de Moras se vende un solar que está frente al jardín de las niñas Carmiol. Tiene como treinta varas de frente á la carretera nacional y como sesenta de frente á la calle de la estación. Puede construirse una buena casa de habitación destinando parte para un establecimiento de comercio. También pueden construirse muhazas pizas de alquiler, dedicarse á una caballeriza ó lechería.

En el bufete del Licenciado Francisco María Fuentes se darán informes al que quiera comprar.

Botica del Comercio

Calle Central, Núms. 37 y 39, Sur

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses, con buenas garantías.

Vende también muy barato, pero al contado, y en este caso con el 6° de descuento.

UN APARATO
REFRIGERADOR

en perfecto estado y

Un Aparato para servir frescos y bebidas gaseosas.

Se venden baratos en "La Farmacia de París" del Dr. CÉSAR BORJA.

La Era Moderna

Gran establecimiento de licores y abarrotes de

JUAN FERRARO
ALAJUELA

Calle de la estación, á 400 varas al sur del Parque Central

En este establecimiento, recientemente abierto, cuya fama se aumenta cada día por la actividad no común de su dueño, se halla el más completo y renovado surtido de abarrotes, licores y vinos de los más acreditados.

TIENE BUEN BILLAR y BASTO SALON DE RECREO

Precios baratísimos.—Prontitud y cortesía en el servicio.—Aseo incomparable.

TABACOS Y CIGARROS

DE LA HABANA

Emilio García Sánchez

Representante de la fábrica de Partagás & Cía, Avenida Central n° 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros de la Habana.

W. STEINWORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes.

Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

AZUCAR PARA 1897

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16-00 el quintal de 1ª clase superior, y

\$ 14-00 " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, Noviembre 25 de 1896.

FEDERICO TINOCO.

\$ 3,000

Se desean colocar tres mil pesos con hipoteca.

En esta imprenta se darán informes.

BARATILLO

PERMANENTE

Tenemos el gusto de anunciar al público que de hoy en adelante seguiremos vendiendo al precio del **Baratillo**.

Nuestra norma será: **vender barato para vender mucho.**

San José, Julio 8 de 1897.

ABERLE & SONINO.

EN PUERTO LIMON
Gran Depósito de Tabacos y Cigarros de
A. MARTI

DIRECCION: — APARTADO N° 33.

Compro y vendo LETRAS sobre JAMAICA

Por todos los vapores de la LINEA ATLAS, que llegan emanalmente, se recibe surtido fresco y escogido de la Habana, Estados Unidos, Jamaica, etc. Los precios de esta casa no admiten competencia. Los famosos *Cigar-Cigarret DAGMAR*, de los cuales soy el único importador, los vendo al bajo precio de **25 pesos el 100 de cajitas** de 8 cada una.

Unica agencia de la Fábrica de J. M. Callejas.

Despacho órdenes á cualquier punto de la República



DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO--DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de C. Rica.

—5a. AVENIDA ESTE.—Número 225.—
DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las 10 de la mañana y
de las 12 m. á las 4 de tarde

CASA DE ALTO

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baños, balcón á la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Argüello ó con don Manuel su hijo.—Oficina de El FIGARO.

AVISO

La finca "El Porvenir" situada en Las Cañas de Guanacaste, que ofrece vender el señor Matías Bólvivar, está en terrenos inscritos á favor de la sucesión de D. Manuel J. Gutiérrez á quien represento.

SAN JOSÉ, JUNIO DE 1897.

M. J. Gutiérrez.

Tip. "El Figaro"